



Infobrief

September 2022

Liebe Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler!

Der erste Abschnitt des Schuljahres ist fast vorüber und die Herbstferien stehen vor der Tür. Deshalb, wie immer zu dieser Zeit, ein erster Rückblick auf die vergangenen Wochen:

Einschulungsfeiern:

Richtig viele Menschen konnten dieses Jahr in Altenhaßlau an der Begrüßungsfeier teilnehmen. Eltern, Großeltern, Paten und Geschwister konnten miterleben, wie während der Feier eine bunte Buche entstanden ist. Sie symbolisiert mit den Fotos aller vierzig Kinder der Grundstufe den Zusammenhalt, die Kraft und Energie zum Lernen der Jahrgangsstufe. In Eidengesäß war der Rahmen in diesem Jahr etwas kleiner, doch nicht minder schön. Denn die Aufführungen der einzelnen Klassen boten schon einen Vorgeschmack auf all das, was die neuen Kinder Tolles erwarten wird. Wie in jedem Jahr konnten wir in strahlende und aufgeregte Gesichter blicken.

Aus den einzelnen Abteilungen



Im Sozialtraining im NTU hat die L6 „mit Treibhölzern einen Weg übers Eismeer“ gesucht und ist auch auf der Schatzinsel angekommen. Die Schülerinnen und Schüler trainieren im Sozialtraining wieder regelmäßig, wie man als Gruppe gut zusammenarbeitet.



Die Kinder der Auszeitklasse probierten sich an der Kletterwand aus, zum Thema „Was könnte meine nächste Herausforderung sein und was hilft mir?“.

Ein Barfußparcours in der Halle forderte die Klasse 1 mit der Frage heraus: „Wie kann ich den bekannten Weg verändern und eigene Ideen einbringen?“

Auf dem letzten Foto der Reihe sehen wir die Klasse L5 im Nachmittagsunterricht unter dem Motto „Unterschiedliche Stärken bringen viel Bewegung in die Gruppe“

Sprachheilschule:



Es war ein guter Start ins neue Schuljahr. Die letzten Schritte hin zur alten Normalität konnten gemacht werden. Seit diesem Schuljahr haben alle Kinder wieder eine gemeinsame Pausenzeit und dürfen die beiden Schulhöfe wieder gemeinsam nutzen. Neben dem tollen Bolzplatz ist auch die Rutsche bei Groß und Klein besonders beliebt. Auch das Kochen steht nun wieder fest auf dem Stundenplan der Vorklasse.

Um die Vor- und Erstklässler beim Einstieg in die Schule zu unterstützen, wurden auch dieses Jahr Patenschaften mit Kindern aus den 4. Klassen geschlossen. So lernen die großen Kinder Verantwortung zu übernehmen und gewinnen an Selbstbewusstsein. Die kleinen Kinder haben einen ersten Orientierungspunkt und eine Anlaufstelle, wenn sie mal nicht weiterwissen.



Die neue SV in Eidengesäß

Zu Beginn des Schuljahres stand für die Klassen S3, S4a und S4b die Klassensprecherwahl an. Dieses wichtige Amt dürfen Benjamin und David, Ben und Hailey sowie Emily und Fynn antreten.

Auch in diesem Schuljahr hat die Sprachheilschule eine große Waldralley veranstaltet. Im nahegelegenen Wald warten verschiedene Aufgaben auf sie, die sie gemeinsam bewältigen müssen. Wie orientieren wir uns mit Hilfe einer Schatzkarte? Die Kinder sollten durch ein „Spinnennetz“ aus Springseilen krabbeln oder still wie eine Statue posieren... sogar ein Drache wurde gesichtet.



Grundstufe:



Wir entdecken im NTU spielerisch physikalische Gesetze. Wir entdecken in der ersten Klasse Spaß am Schreiben in Rasierschaum.





Die Schülerinnen und Schüler der Klassen 1 und 2 haben im Sportunterricht in den letzten Wochen viele Hindernisse durch Klettern, Springen, Abrollen, Balancieren und mit viel Mut überwunden. Die Klasse 2 hat außerdem gelernt, wie ein solch großer Geräteaufbau wieder gemeinsam abgebaut und weggeräumt werden kann. Dafür brauch es viel Kraft. Im Montagskreis bekam jedes Kind eine Urkunde für die tolle Leistung.

Berufsorientierung:

Talente-Werkstatt Die Klasse 8 übt sich in der Talente-Werkstatt in verschiedenen Berufen, um weiter herauszuarbeiten, in welche Richtung es beruflich gehen könnte.



Von Metallverarbeitung über Verkauf, Wirtschaft und Hauswirtschaft... ist vieles dabei.



Wahlen:

Klassenelternbeirat - Schulelternbeirat

Die ersten Elternabende fanden statt und in einigen Klassen wurden neue Beiräte gewählt. Die erste gemeinsame Sitzung der Klassenelternbeiräte hat auch bereits stattgefunden. In dieser Sitzung verabschiedete sich Lisa Horst, die ihr Amt niederlegen musste, weil ihre Tochter an die Hauptschule gewechselt hat. Wir danken Frau Horst für ihre langjährige Mitarbeit in der Elternvertretung, besonders für ihr Engagement als 1. Vorsitzende des Elternbeirats im vergangenen Jahr, in dem vor die Organisation das Schulfestes eine große Aufgabe war.



Zur neuen Schulelternbeiratsvorsitzenden wurde Frau Raingold gewählt. Ihr Vertreter bleibt weiterhin Herr Hermann. Wir freuen uns auf die gemeinsame Arbeit in den nächsten zwei Jahren.

Auch die Mitglieder der Schulkonferenz mussten neu gewählt werden: Für die Lehrkräfte wurden Herr Bachmann, Frau Weiss, Frau Dunham, Frau Gallenkamp, Frau Engbroks, Frau Senzel, Frau Ullmann, Frau Herbert, Frau Koch und Frau Strube gewählt.

Für die Eltern wurden Frau Köhler, Frau Raingold, Frau Hehling, Frau Holzmann, Frau Duru, Herr Bischoff und Herr Hermann gewählt.

Ich danke allen, die sich für die Mitarbeit in diesem wichtigen Gremium bereit erklärt haben.

Förderverein

Frau Horst wird erste Vorsitzende des Fördervereins bleiben. In diesem und kommenden Jahr

stehen weiterhin die Gestaltung des Schulhofes neben der Unterstützung zur Finanzierung von Klassenfahrten und Ausflügen an erster Stelle der Agenda. Gerne können Eltern Mitglied werden oder Mitglieder werben. Auch einmalige Spenden, wie es in den vergangenen Wochen einige Male vorkam, sind natürlich sehr erwünscht, kommt doch alles den Kindern und Jugendlichen zu Gute.

Anschaffungen:

Endlich sind nun alle Klassen mit neuen Möbeln ausgestattet. Alle Kinder haben höhenverstellbare Tische und Stühle. In jedem Klassenraum ist ein abschließbares Pult, in dem unter anderem die zusätzlichen Geräte für die digitalen Tafeln sicher verwahrt werden können. Außerdem konnten neue aktuelle Lehrwerke (u.a. für den Musik-, Englisch-, Deutsch- und Mathematikunterricht) besorgt werden.

Traditionelle Termine:

- Gefängnisballturnier 8.11. und 15.11.2022
- Weihnachtsmarkt in Gelnhausen, 8. bis 11.12.2022. Helfende Hände sind herzlich willkommen. Bitte im Sekretariat oder bei der Klassenlehrkraft melden.
- Die Weihnachtsmarkt-Projektstage finden in einzelnen Stufen statt.
- Martins- bzw. Laternenfest und Nikolausfeier in der Grundstufe und der Sprachheilschule
- Die große Weihnachtsfeier vor den nächsten Ferien ist dieses Jahr wieder in Planung.

Herbstferien:

letzter Schultag vor den Ferien: Freitag, 21.10.2022, Schulschluss um 10:40 Uhr

erster Schultag nach den Ferien: Montag, 31.10.2022, ab 8:00 Uhr

Ich wünsche allen eine bunte Herbstzeit und gute Erholung in den Ferien. Bleiben Sie gesund - ich freue mich auf das Wiedersehen.

Mit freundlichen Grüßen

Ulrike Ding
Förderschulrektorin

